

Rebote de kale borroka en Bizkaia

Encapuchados queman contenedores en Bilbao, en una jornada que amaneció con pintadas en el Metro y la sede del PP en Getxo

■ EL CORREO

BILBAO. La violencia callejera se reactivó ayer en Euskadi con tres nuevos episodios, los tres en territorio vizcaino y los tres justificados por sus protagonistas en defensa de los presos de ETA. En Getxo, desconocidos lanzaron pintura roja contra la sede del PP en el barrio de Las Arenas y efectuaron pintadas en la estación del Metro de Algorta. Uno de los integrantes del grupo que actuó en el suburbano fue detenido por la Ertzaintza. El tercer ataque se registró en Bilbao, donde encapuchados cruzaron tres contenedores y les prendieron fuego. El sabotaje de la localidad costera dividió a EH Bildu en el Ayuntamiento. Solo condenó la agresión el concejal de la coalición procedente de Eusko Alkartasuna, Bingen Saitua.

Desde el 'Gudari Eguna' de finales del pasado septiembre, con la quema de dos antenas de telefonía móvil en Sopelana y graffitis en otras localidades vascas, no se producía una acumulación semejante de incidencias. La primera de ellas se registró hacia



Bomberos trabajan en la extinción del incendio en el barrio bilbaíno de Rekalde. ■ LUIS CALABOR

la 1.45 horas en la estación del Metro de Algorta. La Ertzaintza recibió el aviso de que varios individuos estaban haciendo pintadas a favor de los presos dentro de las instalaciones y movilizó a varias patrullas. La llegada de los agentes puso en fuga al grupo hacia la calle Sarrikobasa, pero uno de sus miembros, un varón de 22 años, fue interceptado y detenido por un presunto delito de enaltecimiento del terrorismo y otro de daños.

También de madrugada, desconocidos lanzaron pintura roja contra la persiana de la sede del PP en Zugazarte, en el barrio de Las Arenas, que ya ha sido objeto de otros ataques pre-

vios, informa **Txema Izagirre**. El autor o autores esparcieron por la zona octavillas con lemas como 'Tenéis las manos pintadas de sangre, asesinos' o 'El Gobierno fascista de España pretende aniquilar a los presos'. Mensajes ambos vinculados con la huelga de hambre que protagonizan los in-

Un edil de EA rompe la disciplina de Bildu y vota en Getxo contra el ataque a la sede del PP

ternos de ETA en la cárcel de Sevilla II desde el 28 de octubre. El suceso precedió a la presentación por parte de EH Bildu en el pleno municipal celebrado ayer en Getxo de una moción de apoyo a Etxerat, el colectivo de familiares de los presos, en la que se aludía también a la protesta de la prisión andaluza.

El PP denunció los hechos y pidió que se celebrara una junta de portavoces, pero el alcalde, Imanol Landa (PNV), se negó y los populares optaron por presentar una moción de urgencia en el pleno en la que se mostraba la más «enérgica repulsa» por el suceso. Los representantes del PNV,

el PP y el PSE-EE apoyaron la propuesta, además de manifestar de viva voz su condena a este tipo de actos y rechazar la vuelta al pasado que suponen estos ataques. Sin embargo, en la bancada de EH Bildu hubo dos abstenciones, las de la portavoz Maitane Nerekan y Roberto Martín; Arantza Gutiérrez no levantó el brazo en ningún sentido y solo Bingen Saitua –de Eusko Alkartasuna– respaldó el texto de repulsa.

El PP sale del pleno de Getxo

Saitua tomó la palabra para asegurar que en el seno de la coalición soberanista están «en contra de todas las violencias, en contra de que pase esto en las sedes del PP. Esta no es la línea de actuación de Bildu y no nos parecen bien esta serie de hechos. Ya es hora de que pasemos al diálogo y avancemos todos». Pese a estas palabras, la negativa del resto del grupo a secundar la moción llevó a los populares a dejar el salón de plenos cuando se debatieron los propuestas de la izquierda abertzale.

El último brote violento de la jornada tuvo lugar hacia las 13.30 horas en Bilbao. Un grupo de cuatro encapuchados cruzó tres contenedores en la calzada, en la carretera entre el barrio de Rekalde y Larraskitu, y tras rociarlos con líquido inflamable le prendieron fuego. El tráfico quedó cortado en la zona, adonde se desplazaron dotaciones de Bomberos y la Ertzaintza para restablecer la normalidad. También en este caso aparecieron diseminados por el suelo pasquines en favor de los presos, su reagrupamiento en Euskadi y la amnistía.